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　新年あけましておめでとうございます。
　昨年は、何かと多くの人に支えられ、新しい年
を無事に迎えられた事に感謝申し上げます。
　さて、東日本大震災から11年が過ぎ少しずつ東
日本も復興してきましたが、世の中は大きな出来
事がありました。ロシアがウクライナに軍事進行
するという、21世紀では考えられない出来事があ
りました。戦火の激しい状況が報道で流れる度
に、いたたまれない思いであります。また、この
戦争によって原油が高騰し、世界経済に大きな影
響を与えています。イギリスにおいては、エリ
ザベス女王が96年の君主の歴史の幕を閉じまし
た。中国においては、習近平国家主席が三期目の
政権を維持し、世界に与える影響が大きくなりま
した。このことは、民主主義国家と専制主義国家
の対立が激しくなり、不安定な時代に突入したよ
うに感じております。我が国においては、参議院
選挙中に安倍元首相が銃弾に撃たれ亡くなるとい
う大きな衝撃がありました。犯人は旧統一教会に
恨みを持ったとみられており、この問題で国会の
論戦も長引きました。一方、行動制限はなくなり
ましたが、相も変わらず新型コロナウイルスが世
界中にはびこりました。我が国においてはワクチ
ンを接種することで蔓延が収まりつつあり、行動
制限のない年末には多くの人出があり、賑やかさ
が戻ってきたように思います。しかし、アメリカ

における物価の上昇により金利が上り、その影響       
を受けて円安が進み、国内でも物価が高騰してい
ます。
　障害福祉を見てみますと、いくつかの法改正が
ありました。グループホームで一人暮らしを希望
する人の移行支援、移行後の定着支援、就労選択
支援が新たに創設されました。障害者の雇用機会
を拡大すべく、労働時間が週10 ～ 20時間未満の
障害者を雇う場合、事業主の雇用率の算定対象に
加えることが盛り込まれ、また権利擁護を一層推
進する為に、精神保健福祉法では医療保護入院の
見直し等がありました。障害者虐待防止法に関し
ては、通報の義務のみならず、虐待防止の更なる
推進の為に、障害福祉サービス事業所への虐待防
止への取り組みが義務化されました。
　このような中、当法人としては、今年は中長期
計画2020において、グループホームの移転に関す
ることや、就労と生活介護、つまり小規模多機能
施設の建設等の諸課題が山積しておりますが、こ
れらは今年度の事業として取り組んで参ります。
　今年も役職員一同、原点に戻り事業を推進して
参りたいと考えております。どうぞ、各関係者の
皆様におかれましては倍旧のご指導ご鞭撻をくだ
さいますよう、重ねてお願いしまして年頭のご挨
拶にかえさせていただきます。



－ 2 －

やしおみ荘 施設長　渡邉　誠二郎
　新年あけましておめでとうございます。
　謹んで新年のお喜びを申し上げます。
　昨年中は、利用者様やご家族様、そして地域
の皆様より、暖かいご支援やご理解を賜り厚く
御礼申し上げます。
　昨年もやしおみ荘では、新型コロナウイルス
感染状況や予防対策に気を配りながらの１年と
なりました。国内の感染者は増減を繰り返して
おり、今しばらくはこのような状況が続くのか
と思われます。また、昨年は日常生活に関わる
ものが軒並み値上がりし、さらに大変な年とな
りました。
　いわき市内では催し物などが開催されるように
なり、普段の生活に少しずつ近づいていますが、
施設内ではウイルスを持ち込まないよう常に注意
を払っていることから、日々の対応や判断が難し
くなっています。このような状況の中ではありま
すが、やしおみ荘において、２年前から中止となっ
ていた秋祭りの行事について、安全面を考慮し、
形を変えて実施することができました。利用者様
と職員のみの参加でも、キッチンカーが来荘し楽
しく実施することができました。
　また、利用者様と話し合い、荘内でのカラオ
ケ大会・食事会など、コロナ禍でも施設内での
行事等を行えるようになってきました。
　今年こそは秋祭りなどを通して地域の皆様と交
流を深め、笑顔で過ごせる機会が多く持てること
を願っております。今後も予断を許さない感染状
況ではありますが、利用者様と話し合い、安心と
満足度の両立を図りながら、利用者様が満足でき
る支援を心がけていきたいと考えております。
　本年も利用者様、ご家族様、そして地域の皆
様方の変わらぬご指導ご支援をお願い申し上げ
ます。皆様におかれましても、今年が良き年に
なりますように、ご祈念申し上げ、年頭の挨拶
とさせていただきます。

ふじみの園 施設長　櫛田　節子
　謹んで新年のご挨拶を申し上げます。
　旧年中は利用者様、ご家族様をはじめ、地域
の皆様、関係機関の皆様よりご支援、ご理解を
賜り厚く御礼申し上げます。
　さて、昨年末施設内におきまして、新型コロ

ナウイルス感染症が発生し感染が広がりまし
た。４回のワクチン接種により重症化する方は
おりませんでしたが、新型コロナウイルスの感
染力の強さには驚くばかりでした。そのような
中、職員の皆さんの危機的状況に取り組む姿勢
には只々感謝の念で一杯になりました。未だ新
型コロナウイルス感染症の先行きが見通せない
状況ではありますが、感染対策により一層注意
を払いながら、気持ちも新たに「安心・安全」
を担保に取り組んで参ります。
　また、施設周囲の安全確保の為、環境整備等
工事にも着手しました。併せて桜の植樹等も
行っているところです。始めたばかりですが、
利用者様、そして地域の皆様の憩いの場所とな
るような環境づくりを目指して取り組んでいき
たいと思います。
　飛躍と向上が期待できるといわれるうさぎ
年。本年も皆様にとって良い年になることを心
よりお祈り申し上げます。

共同生活援助 レジデンスなこそ
　　 管理者　　永沼　憲一
　皆様、明けましておめでとうございます。利
用者様、ご家族様、地域の皆様、福祉に係わる
皆様には、健やかに新年を迎えられたことと心
よりお喜び申し上げます。また、日頃より私ど
もの福祉活動に対しまして多大なご支援を賜
り、深く感謝申し上げます。
　さて、昨年は新型コロナウイルス・戦争・物
価上昇等々、利用者様にとりましても、我々利
用者様を支える立場の者にとりましても好まし
くない出来事がたくさん見受けられた年でし
た。この状況がいつまで続くのか、利用者様の
中にも不安を隠しきれない方が複数いらっしゃ
います。しかし残念ながらこの傾向はすぐに収
束するものでないことはほぼ明らかです。
　当グループホームにおきましても、集団生活
であることを踏まえ、一人の新型コロナウイル
ス感染者も出したくない状況であります。結果
的に利用者様にも日々基本的な感染防止対策の
お話をさせて頂き、行動制限にもご協力いただ
かなければならない所ですが、そのような中で
も少しでもストレスを軽減し、よきサービスを
提供できるように、私共グループホーム職員一
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同、新たな年に襟を正し、何とかこの時期を乗
り切り、安心して暮らせるホームを目指してい
きたいと考えておりますので、本年も皆さまの
ご支援のほどよろしくお願いいたします。

障害児通所支援 みによん   管理者　小宅　幸恵
　新年あけましておめでとうございます。
　皆様には、健やかに新春を迎えられたことと、
お慶び申し上げます。
　また、利用者様、ご家族様、関係機関の皆様
には、日頃から温かいご支援を賜り心からお礼
申し上げます。
　昨年は、４年に一度のサッカーワールドカッ
プが開催され、連日、熱い戦いが繰り広げられ
ました。目標にしていたベスト８には届かな
かったものの、強豪国のドイツやスペインを相
手に歴史的勝利を収め、グループリーグ１位通
過という素晴らしい日本代表選手の活躍に国内
外から賞賛の声が上がりました。
　また、新型コロナウイルス感染症に関しては、
様々な規制を緩和しながら社会経済活動を継続
することとなり、かつての日常を取り戻す兆し
が見えつつあるように思えましたが、依然とし
て油断のできない状況が続いております。更に、
急激な円安や生活必需品の値上げ、海外情勢の
変化など不測の事態が次々と発生し、私たちの
生活に大きな影響を与えています。
　物事には、プラス面とマイナス面があります
が、マイナス面を補う方法を考えつつ、プラス
の面にも目を向けて、感染対策を講じながら、
代替行事や利用者様一人一人に合った療育を展
開していきたいと思います。
　本年も、皆様が安心してご利用いただけるよ
うな事業所作りやＳＮＳでの情報発信を行う等、
更なるサービスの質の向上に努めて参ります。
　皆様のご健康とご多幸をお祈りし、新年の挨
拶とさせていただきます。
　本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

せんとらる　 管理者　七木田　俊介
　新年明けましておめでとうございます。
　昨年中は利用者様、ご家族様、地域の皆様、
関係機関の皆様より暖かいご支援やご理解を賜
り、厚く御礼申し上げます。
　昨年も新型コロナウイルス感染症に振り回さ
れた一年となってしまいました。感染の状況に変
わりはありませんが、行動制限がなく今まで中
止されていた各種イベントも開催され賑わいを
見せていました。しかし、利用者様の生活にお

かれましては利用している事業所が休止となっ
たり、外出等の楽しみを我慢した生活をしたり
しているといったお話を伺い、早くこの状況が落
ち着き、以前のような日常が戻ることを祈るば
かりでした。社会福祉法人誠心会せんとらると
いたしましても、コロナ禍で厳しい状況ではご
ざいますが、社会福祉法人として求められる役
割や期待される役割を果たすことができるよう、
今後とも職員一同努力して参りたいと思います。
　個人的な昨年一番の関心毎といたしましては
サッカーワールドカップの開催でした。日本代
表の掲げる「新しい景色」という目標には届き
ませんでしたが、期待以上の活躍を見せてくれ
たと思います。今回の結果は選手間の連携連動
を大切にしてきた今までの積み重ねによるもの
であると思います。福祉の現場においても連携
や協働が求められており「新しい景色」が見ら
れるよう、関係機関の皆様との連携・協働を図っ
てまいりたいと思います。最後に今年も皆様に
とって「ブラボー」な年となることをお祈り申
し上げます。

就労移行支援・就労継続支援B型 虹のかけはし
管理者　林　信孝

　謹んで、新春のお喜びを申し上げます。
　旧年中は利用者様、ご家族様、関係機関の皆
様、そして地域の皆様には常日頃より格別のご
理解とご協力を賜っておりますことを深く御礼
申し上げます。
　昨年も、新型コロナウィルスの影響でいろい
ろと自粛を強いられる年となり、ウィルスに
不安を感じながらの日々を過ごしてきました
が、新しい生き方も感じている次第です。先の
見えない中、不安と共に事業所を運営してきま
したが、アフターコロナとなるであろう今年は
外でのイベント、販売する機会が増えてくると
予想され、何が出来るかを日々考え行動してい
きたいと思います。利用者様・職員それぞれの
QOLが充実したものとなるよう、一丸となっ
て邁進する所存ですので、本年も皆様のご支援
ご鞭撻を賜りたくお願い申し上げます。

　コロナの中で迎え
た新年でしたが、
鈴木管理人お手製
の門松にお正月気
分を味わうことが
出来ました。あり
がとうございまし
た。
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　前日までの雨があがり、秋晴れのさわやかな天気となった10月８日（土）に、芋
堀りを行いました。６月に植えた苗が大きく育った様子に驚き、ご協力いただいた
佐藤さんの説明を聞いてから「つる」を思い切り引っ張ると、土の中からたくさんの
さつま芋が顔を出しました。次々と出てくるさつま芋を見て、「おおきいよ、すごい
ね、いっぱいあるよ」と歓声が聞かれ、「まだあるかな」と言いながら土の中を覗いて
いました。
　収穫したさつま芋は、第２ちゃーむに帰ってから蒸かしておやつにおいしくいた
だき、楽しい一日となりました。

　9月29日（木）午前中に作業をした後、午後から天真庵にて暑気払いを行いました。
何日も前からとても楽しみにしており、当日は午前中の作業も落ち着かない様子でありましたが、励まし
の声かけを行うことで気合を入れて取り組めました。楽しく昼食を摂った後、手作りのボーリングセット
でたくさん体を動かし、楽しみました。ボーリングの順番を決める際には、トミーの黒ひげゲームを使用
するとテンションが上がり、終始楽しく過ごすことができました。

　11月16日（水）にやしおみ荘としては初めてとなる秋祭りを実施しまし
た。2020年からの新型コロナウイルス感染症の流行により、２年遅らせて
の開催となりました。感染予防の為、施設の利用者と職員のみの開催であり
ましたが、準備段階から利用者と意見交換し合い、挙がった意見から食べた
い物のキッチンカーを手配したり、抽選会や駄菓子コーナーを設けました。
　当日は、前日の雨はどこの空。この約３年間、コロナ禍で大きな行事を自
粛していたのを知ってか、風はあったものの秋晴れとなり、みんなで外に出
て季節を感じました。初めて見るキッチンカーに驚きながら、食事に舌鼓を
打ち、久しぶりの開放感を楽しむことができ、無事に秋祭りを終える事が出
来ました。
　利用者・職員はもちろんのこと、福島移動販売業協同組合の方々のご協力
のもと、感染対策や安全面対策に配慮し、無事笑顔で終える事が出来まし
た。この場をお借りし、心からお礼申し上げます。

　11月11日（金）６月に苗を植えて育てたさつま芋を収穫し、焼き芋を
作って食べました。当施設の鈴木管理人の指導のもと、もみ殻を使っ
ての本格的な焼き芋作りに、皆も興味津々で見学しました。とろりと
した食感でとても甘く、パリパリに焼き上がった皮と一緒に食べると、
香ばしさと甘さが絶妙でした。またこの日は、近隣住民の大沼様より
頂いた新米で作ったおにぎりも、美味しく頂きました。

　９月19日（月）午前中に作業を行い、午後から暑気払いを行いました。天
真庵の特別メニューのお弁当を食べて、その後はジェンガやトランプなどの
ゲームをして楽しく過ごしました。普段はあまり関わりがない利用者同士
も、ゲームを通して仲良く笑いながら暑気払いを行い、また明日からも作業
を頑張ろうと締めくくりました。

はじめてのさつま芋ほりはじめてのさつま芋ほり 第2ちゃーむ第2ちゃーむ

暑気払い暑気払い 天真庵天真庵

秋祭り秋祭り やしおみ荘やしおみ荘

暑気払い暑気払い 虹のかけはし虹のかけはし

収穫祭収穫祭 ふじみの園ふじみの園
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　９月30日（金） 新型コロナウイルス感染症予
防対策を講じて、今年度も利用者と職員でミニ
フェスティバルを開催しました。いわき市内
で音楽活動をされている「ラ・エトワール」様に
ご出演頂きました。スティールパンという楽
器の柔らかな音色に利用者も職員も魅了され、
歌って踊って盛り上がりました。模擬店風に
焼きそばやアメリカンドック等も用意し、楽し
い時間を過ごしました。

ミニフェスティバルを開催しました♪ミニフェスティバルを開催しました♪ ふじみの園ふじみの園

　令和４年11月３日（木）施設内グラウンドで小運動会を開催しました。
ボールやラケット、職員もお題にした借り物競争とパン食い競争を行いま
した。やはりパン食い競争は盛り上がり、職員も参加させてもらいました。
利用者も職員も皆必死になってパンを取りゴールしました。

小運動会小運動会 ふじみの園ふじみの園

　10月21日（金）利用者と職員あわせて15名でいつもの散歩道のゴミ拾いを行いました。今回拾ったゴミ
の量は比較的少なかったのですが、液体が入った大きな瓶が捨てられており、とても残念な気持ちになりま
した。次は無いといいなと願い、施設内で処分しました。

市民総ぐるみ運動市民総ぐるみ運動 ふじみの園ふじみの園

　新型コロナウイルス感染症の流行により一泊旅行が難しくなってしまった
為、いわき市内での日帰り旅行を考えていましたが、昨年よりも早く流行の第
８波がきてしまい、感染者数の多さから、今年は日帰りでの旅行も中止せざる
を得なくなってしまいました。
　そのため、利用者を複数のグループに分け、１グループずつお弁当を注文
し、それぞれ別日に食事会を開催しました。お店によって選ぶメニュー・内容
が異なる事から、メニューの写真を見て何が入っているのかを吟味しながら
決めている方もいました。感染予防対策で食事中は黙食ですが、隣の利用者
が何を食べているのかが気になり、話しかけたり、のぞき
込んだりと、各々楽しめたようです。
　お弁当はもちろんおいしかったですが、できれば来年こ
そは感染状況が少しでも落ち着き、いわき市内を観光でき
ればいいなと思います。

食事会食事会 やしおみ荘やしおみ荘
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　昨年は新型コロナウイルスをはじめ、ロシアのウクライナ侵攻による経済不安、
円安による物価上昇等、何かと暗い話題が多かったように思います。また、世界

的な気候変動の影響も不安なところです。そんな中でもサッカーのワールドカップが無事開催され、今年
はWBCやラグビーワールドカップ等、楽しみなイベントがあります。まだまだ心配の種は尽きませんが、
心機一転、良い一年となるよう健康に気を付けてお過ごしください。

編
集 後 記

※本会報は本人または保護者の同意のもとに写真を掲載しております。

ボスの豚丼天真庵お
す
す
め

 

新
メ
ニ
ュ
ー

北海道の豚丼風に甘系の北海道の豚丼風に甘系の
タレで仕上げました。タレで仕上げました。 500500円円一 

杯
（税込）

寄付を頂いた方 佐藤　淳一 様（佐藤理容所 様）

ふじみの園でご寄付を頂きましたふじみの園でご寄付を頂きました

　令和４年12月に日産自動車工長会様より寄付金５万円、株式会社不二代建設様より寄付金10万円を頂きまし
た。寄付金は、利用者の意向を尊重しながら有効に活用させて頂きたいと思っております。
　ありがとうございました。

　昨年11月に施設利用者保護者の佐藤カネ子様を通じ
て、諏

す

佐
さ

良
りょう

三
ぞ う

様より、利用者の皆さんの為に使ってくだ
さいと現金５万円のご寄付を頂戴いたしました。利用
者の為に有効に使わせて頂きたいと思います。誠にあ
りがとうございました。

　近隣住民の大沼様より、お米
１俵を頂きました。収穫祭でお
にぎりにしたり、利用者の皆さ
んで美味しく頂きました。誠に
ありがとうございました。

日産自動車工長会様・株式会社不二代建設様よりご寄付を頂きました。日産自動車工長会様・株式会社不二代建設様よりご寄付を頂きました。

令和４年度新規採用職員研修会令和４年度新規採用職員研修会
　令和４年度の新規採用職員研修会を11月28日（月）にやしおみ荘地域交流
センターで実施しました。本年度は４名の新規採用職員が法人の概要から各
施設のサービス内容、関係法令についての説明等を受けました。
　研修会を受けて各職員の所感を紹介します。

虹のかけはし　生活支援員　  宗像 由季
　新人職員研修では新入職員としての心構えを始め法人理念や制度、他事業
所の支援内容や方法など基礎的なことを教えて頂き、誠心会をより知る機会となりました。この研修で学んだス
トレングスに着目する視点や視覚支援に取り組み、利用者支援に繫げていきたいと思います。

ふじみの園　　生活支援員　 大竹 とも美
　令和３年の10月から勤め、１年が過ぎました。高齢者施設に長年勤めていたので、同じ福祉でも対応の仕方
や考え方が異なることを感じました。「寄り添う支援をしたい」といつも心の中で思いながら利用者へ対応をして
います。「ふじみの園」の施設長、次長、先輩職員の方々からの親切な指導に感謝しています。今回の研修で障が
い者支援、法律、各事業所の内容を学ぶことが出来ました。

ふじみの園　　生活支援員　 神谷 泰成
　研修に参加して、ふじみの園以外で勤務している職員が従事する職務についてその一端に触れることができた。
今後の職業人生を考える際に活用していきたいと考えている。
　私は自身が望むキャリアについて大まかな目標を設けているが、その過程については明確に言語化できていな
い。目の前にある業務を今後のキャリアの糧とし言語化できるように努めていきたい。
　また、制度の構造や法令については抜け落ちている部分も多 あ々り、再度復習する必要があるなとも感じた。

せんとらる　　相談支援専門員（兼務）
ちゃーむ　　　 児童指導員（兼務） 　　大月 美香
　研修を通して自身が所属する部署以外の共同生活援助やふじみの園、やしおみ荘といった施設についても知
ることができ、より法人について詳しく知ることができたと感じる。資格取得ルートでの各種資格の取得の仕方
についてもご講義いただいたことで、今後自身が目指す資格をどのように取得すればよいかが明確になった。介
護福祉士や精神保健福祉士といった国家資格を取得し、さらに福祉について理解を深めていくことで法人に貢
献できる人材となれるように自己研鑽に励みたい。


